
 
Paris, le 28 mai 2019 

 

 
 

INVITATION PRESSE 

Conférence internationale 

DEVENIR DES ENFANTS 
ISSUS DE L’ASSISTANCE MÉDICALE À LA PROCRÉATION 

Le 4 juin 2019 au Musée des arts et métiers 
 
L’assistance médicale à la procréation (AMP) s’est particulièrement développée ces dernières décennies et, 
aujourd’hui en France, un enfant sur trente est issu d’une AMP. Néanmoins, on sait peu de choses sur le 
devenir de ces enfants et les études à ce sujet sont peu connues du grand public. Elles sont par ailleurs 
fortement critiquées car elles comportent des limites méthodologiques et datent essentiellement des 
années 1990, voire du début des années 2000. Au vu des récents et intenses débats en France autour de la 
révision de la loi de bioéthique, les connaissances autour de l’AMP et de ses impacts sur les enfants 
mériteraient d’être actualisées. 
L’objectif de la conférence est donc de rendre compte des récentes études mises en place sur les enfants 
issus d’une AMP. Ces études cherchent à mener des analyses fines pour comprendre les liens entre l’AMP et 
le devenir des enfants et à changer la perspective sur les enfants, jusqu’alors peu considérée (le plus souvent 
celle des parents ou la trajectoire prénatale). 
Cette journée vise ainsi à rendre davantage visibles ces études et leurs résultats et à encourager d’autres 
recherches sur le sujet. Il s’agit également d’ouvrir un espace de dialogues sur le sujet entre différents 
expert·e·s et acteurs / actrices de la société civile, du milieu médical et des institutions gouvernementales et 
juridiques.  
 
Consultez le programme de cette conférence en pièce jointe à ce message.  

 

À propos de l’Ined : 
L’Institut national d’études démographiques (Ined) est un organisme public de recherche spécialisé dans l’étude des 
populations, partenaire du monde universitaire et de la recherche aux niveaux national et international. L’institut a 
pour missions d’étudier les populations de la France et des pays étrangers, de diffuser largement les connaissances 
produites et d’apporter son concours à la formation à la recherche et par la recherche. Par une approche ouverte de la 
démographie, il mobilise un large éventail de disciplines comme l’économie, l’histoire, la géographie, la sociologie, 
l’anthropologie, la statistique, la biologie, l’épidémiologie. Fort de ses 10 unités de recherche et 1 unité mixte de 
service, il encourage les échanges et conduit de nombreux projets de recherche européens ou internationaux. 

Contacts presse :  
Courriel : service-presse@ined.fr 
Mimouna KAABECHE -  Assistante de presse - Tél. : +33 (0)1 56 06 20 11 – Port. +33 (0)6 07 13 35 30 
Mathilde CHARPENTIER - Directrice de la communication - Tél. : +33 (0)1 56 06 57 28 
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PRESS INVITATION 

International Conference 

THE WELL-BEING OF CHILDREN 
BORN THROUGH ASSISTED REPRODUCTIVE TECHNOLOGIES 

June 4, 2019 -  Musée des arts et métiers  
 

The number of children born through assisted reproductive technologies (ART) has grown rapidly in recent 
decades. These studies have also been strongly criticized because of methodological limitations, and mainly 
date from the 1990s or the early 2000s. In view of the recent intense debates in France on proposed changes 
to bioethics legislation, our knowledge about ART and their impacts on child well-being should be updated. 
The conference therefore aims to present a panorama of recent longitudinal studies following children born 
through ART. A review of these studies seems essential today in France, where access and opportunities to 
such technologies are changing but the public debate is not being based on the scientific literature. The 
studies that will be presented have conducted detailed analyses to understand the links between ART and 
future child outcomes, and focus on the children as the main unit of analysis, and not the parents and their 
prenatal trajectory as previously done. 
The purpose of this day is to give visibility to these studies and their results and to encourage further 
research on the subject. It will also allow a space for dialogue on this subject between different experts and 
actors from civil society, the medical community and governmental and legal institutions. 
The morning will be devoted to the presentation of scientific studies (and perspectives from researchers in 
epidemiology, demography and psychology), ), based on data from several Scandinavian countries, France, 
and the United Kingdom; the afternoon will be devoted to two discussion panels where the methods, 
approaches and results presented in the morning will be discussed. 
 
Please find attached the program of the conference. 
  
About Ined: 
The French Institute for Demographic Studies (Ined) is a public research institute specialized in population 
studies that works in partnership with the academic and research communities at national and international 
levels. Ined’s approach to demography is resolutely open and interdisciplinary, implicating a wide range of 
disciplines including economics, history, geography, sociology, anthropology, biology and epidemiology. With 
its 1O research units and 1 research unit in partnership, Ined promotes communication and exchange within 
the scientific community and the general public while conducting numerous European and international 
research projects. 
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